

## T E S T I M O N I O

Las lenguas se desatan, pero nadie quiere hablar del pasado. El presente acucia, El futuro intimida; estan resentidos: son los hombreros humildes de ~~la~~ tierra de Palomares, pescadores y campesinos de España. "Hemos pasado más de veinticuatro horas recogiendo los ~~de los americanos~~ cadáveres y andando entre los restos de los aviones por las tierras contaminadas. Más tarde llegaron los médicos. Detectaron una radioactividad peligrosa y llegaron hasta quemar los vestidos y zapatos de muchos de nosotros. Y fue con estos ~~malos~~ vestidos, con los que durante tres días estuvimos en casa, jugando con nuestros hijos. Nadie nos había hablado de bombas atómicas ni de radioactividad. Quién nos asegura que el día de mañana no le saldrá una tara a nuestros hijos? Si, por lo menos, alguien nos diera una información precisa!... La desgracia ha caido sobre este pueblo. Maldita sea la bomba y quién la invento!"... Los americanos han traído a estas tierras un veneno sicológico y moral: el terror que los hombres de hoy sienten ante lo "atómico". Con este miedo impreciso viven los miles de persona ~~de~~ es ta costa almeriense que el 17 de Enero de 1.966 entraron, sin quererlo y ~~acuerpo~~ limpio, en la era nuclear.

José Antonio Novais.

(Palomares en la era atómica. Le Monde 6 de Marzo 1.966 )